

10 de Enero de 1932

Al Niño Jesús perdido
le encontraron en el templo.
Si se pierden nuestros niños
¿dónde los encontraremos?



LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

Domingo I después de la Epifanía

«Teniendo Jesús doce años, sus padres fueron con él a Jerusalén, como tenían por costumbre en el día de la fiesta. Y acabados los días de la solemnidad, volviendo ellos, quedó el Niño en Jerusalén, sin que sus padres lo advirtiesen. Etc. (Luc. II, 42-52).

Nos narra este Evangelio la historia del Niño perdido y hallado en el templo, pasaje lleno de enseñanzas, así para los padres como para los hijos. Pocas consideraciones podemos hacer; pero desde luego salta a la vista cómo los padres educaban al Niño en el temor de Dios, y cómo el niño recibía esta educación, yendo aún más allá de lo que sus padres le enseñaban.

La educación que daban al Niño María y José era, ante todo, en el temor de Dios. cosa cada día más olvidada de muchos padres, y que hasta se pretende desterrar por nuestras desdichadas autoridades. Y no se contentaban con enseñarle esa educación; sino que le daban ejemplo, asistiendo ellos asiduamente a las fiestas religiosas y llevando consigo al Niño. ¡Qué cosa más hermosa que asistir a Misa todos los de casa en conjunto! Así hacían nuestros padres y abuelos, y así estaban ciertos de que sus hijos asistían, y cuidaban de que lo hicieran con la debida compostura.

El Niño, por su parte, iba de buen grado al templo con sus padres; y no se contentó con estar con ellos todo el tiempo que duraron las fiestas, sino que se quedó allí para seguir empleándose en el servicio y alabanza de su Padre celestial. ¿No sabiais que tengo que estar en las cosas que son de mi Padre?, les respondió cuando le pedían la razón de haberse quedado allí.

Y en las cosas que son del servicio de Dios tenemos que estar todos; porque

para eso nos crió, y en eso estamos obligados a emplear todos los momentos de nuestra vida: no siempre en el templo; pero sí siempre haciendo aquello que Dios quiere de nosotros.

¿Y hacen esto los niños de hoy? Si se pierden, ¿habrá que buscarlos en el templo? No, ciertamente; sino más bien en el cine, o en la calle haciendo travesuras. ¡Consecuencias de la pésima educación que se les da!

¡Cavernícolas!

Así dan en llamarnos ahora a los católicos; y ¡desgraciado del mundo si esto llega a ser verdad!

Cavernícola fué Jesucristo, que en una cueva nació; pero de allí salió para sacar al mundo de las tinieblas en que yacía e iluminarle con la luz de las doctrinas más puras, de los ejemplos más santos.

Y en cambio los que le obligaron a nacer en una cueva ¿qué fueron? Unos inhumanos, que le negaron hospitalidad en una noche cruda, y para nacer.

Cavernícolas fueron los primeros cristianos, que en las catacumbas de Roma se tenían que guarecer; pero de allí salieron, unos para las doradas mansiones del Paraíso y otros para irradiar las doctrinas de Cristo llevando la civilización hasta los últimos confines de la tierra, y consiguiendo que los límites de la civilización y los del cristianismo fuesen exactamente los mismos.

Y los que les obligaron a ser cavernícolas, refugiándose en subterráneos ¿qué fueron? Unos crueles tiranos y unos fanáticos enemigos del verdadero progreso, como lo demostró la experiencia.

Cavernícolas fueron Pelayo y sus huestes. En una caverna del monte Auseva

tuvieron que refugiarse para poder hacer frente al invasor; pero de allí salieron victoriosos y continuaron rechazándole de nuestro suelo, hasta restablecer en él la única civilización verdadera y sólida, llevarla a nuevos mundos, consiguiendo que el sol no se pusiese en los dominios de España.

En cambio los que les obligaron a refugiarse en la caverna ¿qué fueron? Bárbaros invasores; que, si no hubieran sido rechazados por los cavernícolas, hubieran sumido a nuestra patria en el salvajismo en que ellos yacen.

Ya pueden, pues, ir coligiendo nuestros enemigos lo que ellos serán si a nosotros nos obligan a ser cavernícolas, refugiándonos en las iglesias o acaso en verdaderas cavernas para huir de su persecución: y lo que será de España, si lo consiguen.

Cristo dijo a sus discípulos: Vosotros sois la luz del mundo. Y él, que es el verdadero sol; desde el Vaticano, donde mora en la persona del Sumo Pontífice, irradia su luz, que participan y transmiten, como planetas, satélites y cometas, los obispos, sacerdotes y eminentes católicos.

¡Desgraciado el mundo, si este sol se oscurece; si se impide salir del Vaticano esta luz, y se arrincona en cavernas a éstos que la participan y comunican a los diversos pueblos de la tierra! El mundo en tinieblas y reclusos los pastores, saldrán entonces los verdaderos cavernícolas, los que en las cavernas estaban cuando el mundo se gobernaba con arreglo a la doctrina de la verdad, y en las cavernas debieran seguir siempre. Y si ahora son *jabalíes*, se convertirán en tigres y leopardos, en salvajes antropófagos que se comerán a las personas, haciendo imposible, no sólo el progreso, sino la vida misma.

Lo que se lee

"No se debe bautizar a los niños ni enseñarles religión alguna positiva hasta que sean hombres mayores de edad y elijan la que tengan por conveniente. Lo contrario es un abuso atentatorio a su libertad, precioso don que debemos respetar escrupulosamente".

¡Hombre! Aforismos como el anterior sé yo también estructurar en aras de la intangible y sacrosanta libertad del ciudadano:

"No se debe enseñar a los niños idioma alguno determinado hasta que sean hom-

bres mayores de edad y elijan el que tengan por conveniente. Lo contrario es un abuso, etc., etc., etc."

"No se debe dar alimento determinado a los niños hasta que sean mayores de edad y elijan el que tengan por conveniente, bien sean sopas de ajo o tortilla a la francesa. Lo contrario es un abuso, etcétera, etc., etc."

"No se debe dar ciudadanía de determinado país a los niños hasta que sean mayores de edad y elijan la que tengan por conveniente. Lo contrario es un abuso, etc., etc., etc."

"No se debe prolongar la vida de los niños de corta edad hasta que..." ¿Seguimos adelante con el disparate?

Pues así de "razonable" es el primero.

Los Reyes Magos ¿españoles?

Esto que a primera vista, parece una extravagancia histórica, ha sido defendido por graves autores, que presentan razones no despreciables.

He aquí lo que dice el sabio monje bernardo Juan de Carannuel:

*"Lo primero, parece que es cosa definida que sean españoles estos devotos Reyes; pues vemos que dicen las Sagradas Letras: *Reyes Tharsis et insulae muncra offerent*; testimonio que comúnmente se entiende de esta festividad y de él aprovecha la Iglesia para cantar las excelencias de este día. Dice este divino testimonio que el uno de estos Reyes sabiamente santísimos lo era de Tharsis, el otro de Arabia y el tercero de Sabá.*

Los nombres con el tiempo se mudan, y así no es fácil inquirir determinada-mente de dónde vinieron estos doctísimos Monarcas. Del primero, por lo menos, sé que es español, porque la provincia de Tharsis es de España. Los otros, pues que vinieron juntos, era fuerza lo fuesen de algunas provincias españolas, o, por lo menos, no distantes de España. Demás de que consta de las Sagradas Letras que Tharsis, Arab y Sab están en una misma región. Porque después de haber cumplido estos Monarcas con la obligación de adorar al Rey supremo del emperio, dice su sagrada crónica que volvieron a su región: *Reverrsi sunt in regionem suam*. No dijo: *"in regiones"*; para que viésemos que en una región misma estaban estas tres repúblicas, y así era fuerza que no estuviesen muy distantes.

Si miramos, prosigue, la edición he-

brea y siriaca de S. Mateo, lo dice claramente, y nada de la edición vulgata hay claramente en contra. Porque el texto hebreo dice que *los Magos vinieron por "Cádiz"*; más expreso el siríaco dice que *vinieron por "Cádiz Malis"*, que es un puerto célebre de España; para darnos a entender que se embarcaron estos Reyes y con felicidad de vientos y dirección de aquella Estrella... llegaron a tomar tierra en Palestina.

Direisme: Señor, el cronista dice expresamente que vinieron de Oriente estos sabios Monarcas. Si vinieron de Iberia era fuerza viniesen de Poniente. Luego no fueron españoles.

La respuesta estriba en entender las palabras "*ab oriente*", no como frase adverbial de lugar, sino de tiempo, refiriéndose al nacimiento del Mesías. De este modo el relato evangélico hay que leerlo así:

"Como hubiese nacido Jesús en Belén de Judá, luego desde su nacimiento comenzaron a caminar los Reyes hasta Jerusalén". — E inmediatamente apoya su opinión con otro argumento topográfico:

Confírmase esta sentencia con otro reparo que es éste: *La Estrella, donde quiera que apareció, fué para guiar a los Reyes a Belén, no a otra parte; éste era el fin de su camino. Ellos pasaron por Jerusalén, como consta de la Historia Evangélica; luego Jerusalén estaba entre Belén y la Patria de estos Sabios Monarcas. Jerusalén no está en la parte oriental de Belén; luego no vinieron de Oriente; estaba entre Oriente y Mediodía; luego vinieron de alguna provincia de Europa*.

"Por último, Alfonso el Sabio escribe en su Crónica General que "al mismo tiempo que la Estrella apareció en Judea, se vió también en España una nubecilla luminosa que alumbraba la noche como si fuese de día. Luego a españoles quiso Dios comunicar su concepto... a españoles les quiso dar nueva del Nacimiento temporal de su eterno Hijo".

¿Qué hay de verdad sobre esto? Ni quitamos ni ponemos. Tan sólo lo consignamos a título de curiosidad...

Mis coplas

Que sujeto a una columna
a Cristo veis azotado;
que le veis hecho una lástima
en el balcón de Pilatos;
que le veis llevar a rastras

con una cruz abrumado,
insultado por la chusma,
convertido en un guiñapo,
que le veis escarnecido
en la cima del Calvario
morir clavado en la cruz...
no desmayemos, hermanos,
levantad el corazón,
con esperanza, a lo alto,
que bien pronto lo veremos
triumfante, resucitado,
derrotar a sus verdugos
y triunfar de los sectarios.
¡Dios no muere!, oídlo bien,
seres viles e insensatos,
que a Dios declararéis la guerra...!
vais derechos al fracaso
como fueron tantos miles
que por el mundo pasaron
y la Historia los registra
por completo fracasados.
¡Fuera enterradores!, digo,
¡Dios no muere!, oídlo, zafios.

Piscis.

REPUBLICANO VERDAD

Durante uno de los últimos veraneos de Joaquín Costa en Graus, paseaba el tribuno acompañado de un amigo por la calle de El Barranco, hoy de don José Salame-ro, y como el gran polígrafo se sintiera muy fatigado, se sentó, contra su costumbre, bajo el toldo de un café. Pronto le rodearon amigos y admiradores y se formó animada tertulia, aunque a decir verdad sólo hablaba Costa, y los demás se limitaban a escuchar la palabra elocuente y robusta del "rey republicano".

Acertaron entonces a pasar por allí dos religiosas, y Costa se incorporó con dificultad para saludarlas respetuoso. Algunos de los contertulios extrañaron aquel gesto y no faltó quien se sonriera irónico.

Don Joaquín Costa replicó a la ironía haciendo una calurosa apología de aquellas santas mujeres.

—¿Cómo no descubrirse, dijo, ante tanta abnegación y sacrificio como ellas suponen? Yo, que no me he humillado ante los poderosos, ni he querido favor alguno de los altos, me descubro en homenaje ante esas humildas religiosas que olvidan de sí mismas para atender a los demás por amor de Dios, sin esperar otra recompensa del mundo que desprecios y desdenes".

Así habló el león de Graus.

Bien poco caso le hacen muchísimos de sus correligionarios.

ECOS PARROQUIALES

Cultos.—Corresponden el domingo próximo los acostumbrados de los Terciarios. Estos tienen indulgencia Plenaria el jueves, viernes, sábado y domingo próximo.

Bautizados.—El 24 del pasado, Francisco Joaquín González Prado, nacido el 24 de Noviembre, Plaza del Marqués de Mohías, 17; y María de los Dolores Alvarez Secades, nacida el 19 de Diciembre, Travesía de Fozaneldi, 46. El 26, Celestino Bilbao Fernández, nacido el 16 de Diciembre, Postigo Bajo, 15. El 31, Laureano Suárez Fernández, nacido el 15 del mismo, Postigo Bajo, 36. El 2 de éste, Isaac Rogelio Riestra Alonso, nacido el 19 de Diciembre, Piñera, 27. El día 3, Fulgencia María Jesús, de Lorenzo Pérez, nacida el 24 de Diciembre, Azcárraga, 17. El 5, María del Carmen Covadonga Labrada Villa, nacida el 23 de Diciembre, Postigo Bajo, 19.

Proclamados.—Don Eduardo Ortiz Aldaco con doña Victorina Sáez Suárez, ambos de ésta. Don Belarmino Jesús García Cadavieco, de ésta, con doña Mercedes Martínez y Martínez, de Cuerres en Ribadesella.

Fallecido.—El día 1 don Juan Cargas Fernández, de trece años, Otero. R. I. P. y nuestro pésame a su familia.

EN EL SALON "FEIJOO"

Dos funciones se tuvieron en estas Navidades: una de cine y otra de teatro. Estuvieron muy animadas, sobre todo de gente menuda.

La sesión de teatro es lástima que no hayan ocurrido a presenciarla muchos de los apreciables suscriptores; pues resultó a maravilla. Los actores, don Octaviano del Porro, don Manuel A. Crespo, don Jenaro Roza, don Teófilo Morán, don Ramón Ci-

ma, don Sinforiano Vega, don Angel Custodio y don Jesús Cartón, representaron perfectamente su papel en los juguetes cómicos "Gastritis simple" y "Miedo ridículo", que pusieron en escena.

Lo inesperado y más saliente de esta función fué la cooperación que desinteresadamente nos prestó un quinteto de "La Instrumental Ovetense", formado por el apreciable feligrés don Jesús González y sus compañeros, don Angel Suárez, don Amador Fernández, don Venancio Rodríguez y don Luis Alonso. Estos amenizaron los entreactos tocando con exquisito gusto escogidas piezas.

Nuestro agradecimiento a ellos y a cuantos contribuyeron a estos actos.

LOS CATECISMOS

Imposible relatar la animación habida en los Catecismos en estas fiestas Navideñas.

En el de niñas estuvo el muy ilustre señor Provisor el día de Año Nuevo, quedando encantado, así de los armoniosos villancicos cantados por el coro como de las sabrosas poesías recitadas por varias niñas, cuyos nombres quisiéramos tener espacio para publicar en el número siguiente. También estuvo el domingo, día 3, el muy ilustrer señor Arcediano, don Arturo de Sandoval, saliendo igualmente entusiasmado. Ambos dirigieron la palabra con ardoroso entusiasmo.

Del acto del de niños en el día de Reyes daremos cuenta, D. m., en el número próximo.

EL SEGUNDO PETITORIO

Un millón de gracias a nuestros feligreses; pues en el petitorio hecho para el Culto en el día de Reyes rayaron a mayor altura aún que en el anterior. Dios se lo pague.